



CHILE-CANADA:  
NUEVA ASOCIACIÓN

# ESTRATÉGICA

# Con la firma de diversos acuerdos, Canadá relanza a través de Chile su presencia en América del Sur, mientras que nuestro país potencia sus capacidades específicas.

**ANDRÉS PÉREZ-COTAPOS**

Cuando la Presidenta Michelle Bachelet pisó suelo canadiense el 9 de junio en visita oficial los objetivos eran claros: continuar cimentando los estrechos lazos que exhiben ambos países a través de la firma de un memorando de entendimiento con el Primer Ministro canadiense, Stephen Harper, para impulsar las relaciones entre ambos países.

Ambos mandatarios se reunieron en Ottawa, y además de firmar el memorando de entendimiento discutieron temas que afectan a ambos países, tales como los precios globales de la energía, el problema de suministro, la necesidad de una acción internacional concertada contra el cambio climático, y la cooperación de Chile y Canadá en la Misión Estabilizadora de las Naciones Unidas en Haití.

La nueva herramienta de entendimiento también permitirá ampliar las relaciones entre Chile y Canadá en áreas como ciencia, tecnología, y educación, así como inversión e intereses mineros.

Harper invitó a Bachelet para

“materializar” el acuerdo de cooperación que firmaron ambos países el año pasado en Chile, cuando el Primer Ministro canadiense visitó nuestro país.

La idea de la autoridad canadiense fue relanzar las políticas de Canadá hacia Latinoamérica a través del plan “Iniciativa para las Américas”.

Otro de los objetivos de la delegación chilena, que además de Ottawa los llevó a las ciudades de Quebec y Montreal, fue avanzar en materia energética, innovación, tecnología y educación, a través de varios acuerdos que se firmaron durante la visita.

## Cien becas: un gran paso

Una muestra de esta realidad fue la reunión que sostuvo la mandataria con Pierre Coulombe, presidente del Consejo Nacional para la Investigación de Canadá, entidad fundada en 1916, con quien participó en una exposición sobre las políticas públicas en investigación y firmó acuerdos de intercambio.

Las áreas de minería, agricultura, energía y medio ambiente serán

los primeros ejes de acción entre científicos chilenos y los investigadores del país del norte.

Vivian Heyl, presidenta de Conicyt, aclaró que habrá 100 becas al año para alumnos chilenos, de magíster y doctorado.

Además, la entidad financiará cursos de hasta 8 meses de inglés o francés, antes de viajar a Canadá.

La Presidenta Bachelet y su comitiva también visitaron la planta canadiense Plasco Energy Group, que transforma basura en energía.

En la ciudad de Quebec la mandataria se reunió con el Premier Jean Charest y con el presidente de la Asamblea Nacional, Michel Bissonnet, junto con encabezar la inauguración de un monumento a Bernardo O'Higgins.

En Montreal la Jefa de Estado expuso en la XIV Conferencia de Montreal, que reunió a más de tres mil participantes de América Latina, Canadá y Estados Unidos.

Los otros expositores que participaron en la conferencia fueron el director del Fondo Monetario Internacional (FMI), Dominique Strauss-Kahn, y el ex secretario de Estado de Estados Unidos Henry Kissinger.

## Los niños también

En el marco de la visita presidencial también se firmó un acuerdo de cooperación entre el Centro de excelencia para el desarrollo de la primera infancia, cuya sede está en la Universidad de Montreal, y la Junta Nacional de Jardines Infantiles (JUNJI) de Chile. Este acuerdo entre los dos organismos dedicados al mejoramiento de la calidad de vida de los niños hasta los cinco años tiene como objetivo principal la difusión, en español, de la enciclopedia sobre el desarrollo de la primera infancia producida por el equipo del Dr. Richard E. Tremblay, del Centro de Excelencia. Este recurso virtual contiene los mejores conocimientos científicos sobre el desarrollo social y afectivo de los niños. Accesible gratuitamente a los padres, a los profesores y a los responsables de tomar decisiones, la enciclopedia pone al alcance los conocimientos más actuales sobre una treintena de temas, como la agresividad y la prevención de las violencias, la prevención del maltrato, el apego y el desarrollo del lenguaje y su influencia en el aprendizaje de la lectura y la escritura.



EL MERCURIO



EL MERCURIO



EL MERCURIO

La Presidenta Michelle Bachelet realizó diversas actividades durante su visita.